

# La denegación de la asistencia es la primera carencia del derecho universal a la salud - Levante Castelló - 08/04/2018

S. N. CASTELLÓ

■ La denegación de la asistencia es, paradójicamente, la primera incidencia reseñable del estado del derecho universal a la salud en Castelló y en el conjunto de la Comunitat Valenciana, según se desprende del último informe publicado por el Observatorio del derecho Universal a la Salud de la Comunitat Valenciana (Odusalud) correspondiente al año 2017.

El estudio, según datos facilitados por la Red Sanitaria Solidaria de Castelló, revela que el 61% de las incidencias registradas en el ámbito del derecho universal a la salud hacen referencia precisamente a la negativa a las personas a darles asistencia sanitaria. En el segundo escalón de las carencias del sistema público universal sanitario se sitúa, con un 20% de las incidencias reflejadas en el informe, la imposibilidad de acceder a los medicamentos o seguir el tratamiento prescrito por falta de recursos económicos, como consecuencias de los recortes presupuestarios adoptados.

Estas carencias del derecho universal a salud serán el eje de las III jornadas anuales organizadas de la Red Sanitaria de Castelló de Castelló (RSS), que se celebrarán en las instalaciones del Menador de Castelló el próximo sábado día 14 de abril. Las jornadas también incluirá debates sobre los colectivos más desfavorecidos a la hora de acceder a la sanidad pública, así como la privatización y mercantilización de la sanidad.

La RSS de Castelló se fundó en enero de 2016 y está formada por 15 entidades: el Ayuntamiento de Castelló, dos universidades (UJI y Cardenal Herrera-CEU), ocho Colegios Profesionales (Dentistas, Enfermería, Farmacéuticos, Fisioterapeutas, Médicos, Podólogos, Psicólogos y Trabajo Social) y cuatro ONGD (Ajuda Directa Safané, Fundació El Alto, Medicusmundi

## La denegación de la asistencia es la primera carencia del derecho universal a la salud

► La Red Sanitaria Solidaria de Castelló aborda en sus III Jornadas la situación de los colectivos vulnerables, inmigrantes, mujeres y menores



Una protesta en Castelló contra los recortes en la Sanidad pública. LEVANTE-EMV

El informe de Odusalud de 2017 señala que el 61% de las incidencias se refiere a la falta de asistencia

Mediterrània y Youcanyolé). Las jornadas llevan por título «70 aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos: Realidades y retos del derecho a la salud».

Loli González Blázquez, miembro de Medicusmundi y coordinadora de la Red Sanitaria Solidaria de Castelló, asegura que en el encuentro se pondrá el énfasis en las implicaciones que «se dando a ni-

Otra carencia significativa es la dificultad para acceder a los medicamentos o al tratamiento prescrito

vel local y global en lo que al derecho universal se refiere», puntualiza.

La coordinadora de RSS señala que entre los colectivos que mayores dificultades tienen para acceder al derecho universal a la salud se encuentran los inmigrantes, las mujeres y también el grupo de los menores.

González, además de resaltar los datos de Odusalud relativos a 2017 señaló que durante las jornadas también se pondrá sobre la mesa los datos correspondientes al último informe de este observatorio correspondiente a 2018.

### Expertos

Las jornadas contarán con expertos del Instituto de Derechos Humanos de la Universidad de Valencia, y con representantes de entidades como la Asociación Ciudadana para la Promoción y Defensa de la Salud del País Valenciano (Acdesa), de la ONGD Médicos del Mundo, y de la Mesa de Salud de Castelló y el Observatorio del Derecho Universal a la Salud de la Comunidad Valenciana (Odusalud).

Tras las ponencias y debates, las jornadas incluyen una segunda parte con actividades de tipo cultural como el foro teatro que ofrece el Grupo Madalenas Valencia y Cultura Crítica - Teatro de las Oprimidas, y la votación y entrega de premios de la exposición fotográfica titulada «Realidades y retos del derecho a la salud» que estará expuesta en el Menador Espai Cultural y en la que han participado todas las entidades que forman parte de la Red Sanitaria Solidaria de Castelló. Las jornadas forman parte de un proyecto de sensibilización en el ámbito autonómico financiado por la Generalitat Valenciana y ejecutado entre las ONGD medicusmundi Mediterrània, Farmamundi, Aceoc y medicusmundi Alicante.